
«Golinelli?Cosìpenseremoal futuro»
Il presidentedellaFondazione,Zanotti,illustrai progettidi domani.Luttocittadino

«Sognoche la Fondazione
Golinelli diventi la lepre che
spingeil Paeseacostruire un
nuovo sistemadi formazione
in cui a fruirne non sia solo
Bologna». Il presidentedella
Fondazione,AndreaZanotti,
raccontala linea cheseguirà
perdarseguitoallafilosofia di
Marino Golinelli. «Mi piace-

rebbe metterea fattorecomu-

ne una formula esigenteche
coniughi formazione, impre-
sa nascenteedheritage». «E

cercheròdi aprireun canale
anchecol Mise» anticipa.
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Zanotticon Golinelli

«Lafilosofia diMarino
aserviziodell’Italia
Oraservesistematicità»
I pianidelpresidentedellaFondazioneGolinelli

Un patrimonioda80milioni di euro investiti
in «virtute e canoscenza»checontinuerannoa
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crescereideadopo idea,follia dopofollia. Clas-

se 1957,il presidentedellaFondazionediviaPa-
olo Nanni CostaAndreaZanottiavevaincontra-
to MarinoGolinelli martedì15 febbraio.«Ci ave-

va abituatoall’ideache fosseun highlander—
racconta— ma ebbi subito la sensazioneche
quella sarebbestatal’ultima volta. Era molto
stanco,macosìlucidochemi ricordòimmedia-
tamente la datadel prossimocda». L’8 marzo.
«Gli dissi“Marino,dàinonparliamodiquesto”.
Quandosorridendomi rispose “ Hai ragione”,
capimmoentrambichela suaepocadello stare
con lemani nellecoseerafinita».

Oracon le mani nelle coseha lasciato lei.
Collaboracon la fondazionedal 1988edèpre-
sidente dal 2016.Di fatto è la memoriastorica
di questagrandeavventura:ci sarà un mar-
chio ZanottiperlaFondazioneGolinelli?

«Lamia ambizione è daresistematicitàa
quantoabbiamogià messoincampoecostruire
una retedi alleanzeancorapiù allargata.Non
solo scuole,istituti di ricercae imprese.Dopo
tanti progetti,siamoriusciti adavviareuntavo-

lo stabilecol ministerodell’Istruzionechehari-
conosciuto la nostrarealtà comeun punto di
snododell’elaborazionedelladidatticadel futu-
ro. Oraserveunsalto».

Quale?
«Lanostraformamentisdevefaredavolanoa

livello nazionale.SognochelaFondazioneGoli-
nelli diventila leprechespingeil Paeseacostru-

ire un nuovo sistemadi formazione in cui a
fruirne non siasolo Bologna.Rivitalizzareil
principio di conoscenzaperMarino erasempli-
ce. Noi veniamodaunacultura in cui prima si
studiaepoi sifa— diceva—ed il risultatoèche
senzalaureae tre masterungiovanenon riesce
alavorare.E quandoci riescehagiàspesotutte
le suemigliori energie.Invece— sosteneva—
unragazzinodevesporcarsile manisubito.Edè
questochenoi facciamoneinostri14 mila metri
quadridi OpificioGolinelli: mettiamoinsieme
il farecon il pensare».

Un’alternanzascuolalavoroante litteram...
«A differenzadelpubblico,comeenteprivato

abbiamovelocitàe agilità.Lavoraresullegiova-

ni generazionie superareil saperetradizionale
era il mantra di Marino e restail nostro.Ecco
perchécercheròdi aprire un canaleanchecol
ministerodelloSviluppoeconomico».

Checontributo potreste dare al Mise e alla
ripresaeconomica?

«Mi piacerebbemettereafattorecomuneuna
formulaesigentecheconiughiformazione,im-

presa nascenteedheritage.Non bastafarefor-

mazione esviluppareincubatori:serveunastra-
tegia di sistemaperchéla mortalitàdellenuove
impreseè altissima.Su100 chepartono,quelle
che riesconoa creareun businessduraturosi
contanosul palmodi unamano.Bisognalavo-

rare meglio sulle startupe sulla loro qualitàdi
processoevitandola demagogia.Dareprospet-

tive ai ragazzisignifica esseresinceri: sedopo
dueanninon vienefuoriniente,bisognaavereil

coraggiodi chiuderee ricominciarealtrove».
Marino Golinelli avevaunavisionedaqui al

2088.Qualisono leiniziativeincantiere?
«A parteil polodell’innovazioneche sorgerà

a OsteriaGrandein collaborazionecon Crif, c’è
unamentalitàdaproseguire.Abbiamofatto na-
scere l’incubatoreG-Factor e dato il via aduna
finanziariaper sostenereil volo delle imprese

giovani.Stiamoragionandosupiattaformein-
novative per l’apprendimentoe ladidattica.Vo-

gliamo costruirelaboratori virtualiche valoriz-

zino la realtàimmersiva.E tornareai numeri
pre-pandemia: raggiungere100mila bambini e
ragazziall’anno».

Siete stati visionari anchesui temi della
transizione digitale edelPnrr...che spaziin-
travede?

«Sappiamofaresquadrae cercheremounno-

stro spazio.Siamoprivatiperstrutturaecapaci-

tà e pubblici nella finalità. Abbiamocambiato
pelle tantevolte in questianni esiamostati la
prima fondazioneafare impresa.La nostrave-

ste puòesserepreziosaper le istituzioni».

Chesviluppo vedeper la Bolognadi doma-
ni?

«Conil Maste lenuoveareeuniversitariein
arrivo,siamoil distretto dellacreatività,il sof-

tware delsistema.L’hardwareè il Tecnopolo.Se

nascerannopiccoli insediamenti di startupe
impreseagili potremmo diventare la cerniera
innovativadellacittà».
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L’ntervista
adAndreaZanotti

Filantropo L’imprenditore Marino Golinelli scomparsoa101anni
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